



Apedreando embajadas.—Continúan las protestas contra el Ayuntamiento de Bilbao.—Diez mil casos de gripe en Santander.—La lucha política en Alemania.

La han tomado con las legaciones!

En la mañana de ayer, y, al parecer, con ocasión de que terminaba la llamada semana de agitación comunista, un grupo como de una veintena de exaltados se situó en el paseo de la Castellana frente al número 4, donde está la Embajada de Alemania. Desde allí comenzaron a gritar: «¡Viva el comunismo alemán!» y «¡Abajo Hitler!», y luego se aproximaron más al palacio de la Embajada y arrojaron contra él algunas piedras. Una de éstas, que iba envuelta en un papel en que alguno había escrito «¡Viva el comunismo!», dió en la marquesina y rompió uno de los cristales.

Los guardias de Seguridad Pablo Castro, Juan Lara Montero, Ángel Tabernero, Vicente de las Heras y Mariano Rodríguez acudieron prontamente y disolvieron a los que vociferaban. Al llegar los guardias fueron recibidos a pedradas, resultando levemente herido uno de ellos. Uno de sus compañeros disparó al aire para amedrentar a los alborotadores, y otros los persiguieron.

También, en la mañana de ayer, otro grupo de comunistas se presentó en la calle de Amador de los Ríos y frente a la Legación del Perú, comenzó a dar vivas al comunismo y después arrojó piedras contra el edificio.

Los guardias de Seguridad disparearon a algunos individuos, que pasaron al juzgado de guardia.

Mitín socialista con interrupciones, palos y bofetadas

En un mitín organizado por la Juventud Socialista de Chamartín de la Rosa, apenas empezó a hablar el primer orador, un grupo de anarcosindicalistas promovió un alboroto entablándose una polémica entre ambos bandos, que terminó a palos y bofetadas. El mitín continuó, entre un formidable escándalo. No hubo detenciones.

Consecuencias del sectarismo municipal en Bilbao

BILBAO.—Han sido puestos en libertad dos jóvenes detenidos anteanoche por supuestas injurias a los guardias de Asalto en la Gran Vía. El gobernador ha manifestado que había ordenado su libertad por tener menos de diez y seis años de edad. Otros dos compañeros de los detenidos continúan en la cárcel por no haber pagado la multa que les impuso.

Sigue el servicio extraordinario de vigilancia a cargo de guardias de Seguridad y de Asalto. En el Gobierno civil y en el Ayuntamiento se reciben centenares de telegramas de protesta contra el acuerdo del derribo del monumento al Sagrado Corazón de Jesús.

El alcalde ha manifestado que el lunes o el martes estará terminado el dictamen de los técnicos sobre el derribo y seguidamente se lo comunicará a los elementos del Apostolado de la Oración para que comience las obras de demolición. Mañana se celebrarán misas de desagravio y de Comunión en todas las parroquias.

Más protestas contra el acuerdo del Ayuntamiento

—Van a publicar los periódicos un escrito de los párrocos de Bilbao al alcalde, y un telegrama que el arzobispo de Santiago ha dirigido a la «Gaceta del Norte».

Los dos documentos están redactados en tonos muy vibrantes de protesta contra el acuerdo del

Ayuntamiento de demoler el monumento al Sagrado Corazón de Jesús.

También ha sido recibido en Bilbao y entregado al alcalde, por un grupo de señoras un escrito, con varios centenares de firmas.

El diputado a Cortes señor Egulleoz, ha recibido otro escrito, de los estudiantes bilbaínos que residen en Lejé, igualmente protestando del acuerdo del Ayuntamiento.

Precauciones

SANTANDER.—Ha salido de este puerto el crucero «Libertad» con rumbo a Bilbao, asegurándose que la presencia del citado buque en dicha ciudad obedece a la posibilidad de que se produzcan en ella accidentes.

Lo que les preocupa a los radicales es derrotar al Gobierno

SAN SEBASTIAN.—El señor Martínez Barrios, ha manifestado que lo único que preocupa a los radicales es derrotar al Gobierno y por lo tanto no les importará, con tal de conseguirlo, que se dañen los ideales políticos del partido.

Duda que el Gobierno haga las elecciones municipales, pues hechas por él pondrán en peligro el régimen. Sobre las Congregaciones religiosas, dicen que votarán porque se aplique el artículo 26 de la Constitución lealmente sin privilegios y sin persecuciones.

Triste situación de obreros parados en Vigo

VIGO.—El Sindicato Único Metalúrgico ha publicado un manifiesto en el que expone la triste situación del ramo, en el que el 75 por 100 de los obreros están parados, y el resto trabaja la mitad de la jornada. Agregan que están cansados de esperar y desde hoy emprenderán una enérgica campaña para evitar que los acose el hambre y la miseria. Añaden que a los obreros no les importa nada la República; lo que les interesa es comer.

Anuncio de huelga general

GIJÓN.—La directiva del Sindicato Único ha facultado al comité para declarar la huelga general, en caso de que no sean atendidas las peticiones que tiene formuladas ante la Junta de obras del puerto para resolver la crisis de trabajo.

Una bomba en un almacén de comestibles

EL FERROL.—En un almacén de comestibles cuyo dueño tiene un conflicto por el despido de unos dependientes, estalló una bomba que causó gran alarma. Los daños han sido escasos. Es el segundo atentado que se comete contra este establecimiento.

La epidemia de gripe

SANTANDER.—La Junta provincial de Sanidad ha acordado declarar oficialmente la existencia de la gripe en esta provincia. Claro es que esta declaración se hace con fines exclusivamente oficiales, y el vecindario no ha necesitado de esta noticia para conocer la extensión de la enfermedad, que tiene postrados en el lecho a numerosísimos santanderinos.

Según informes particulares que hemos adquirido, los casos que se han registrado alcanzan la cifra de diez mil. En muchos hogares hay hasta seis y más atacados del mal, que, aunque se presenta con caracteres leves, no deja de causar estragos en el organismo.

(Continúa en la columna 5.)

TEMAS DEL DIA

Todo inútil

Exceleses, magníficos, muy elocuentes, irrefutables fueron los discursos pronunciados en el debate de totalidad de la ley sobre Ordenes y Congregaciones Religiosas por los canónigos diputados señores Molina, Guallar y Pildain y el nacionalista vasco Sr. Aguirre. E que produjo más impresión fué el del Sr. Pildain, quien extrajo sus argumentos del campo de las izquierdas francesas, demostrando que las nuestras van rezagadas en casi cincuenta años y se exhiben de la manera que no se lleva en ninguna parte, ya que en todas se guardan los debidos respetos y consideraciones a la Iglesia y a la conciencia religiosa de los ciudadanos. A estos serenos razonamientos sólo opusieron los señores de la Comisión sus monsergas anticlericales adobadas con la pasión política y el negro odio sectario.

De antemano estamos convencidos de la inutilidad de cuanto se haga por convencer a los autores del proyecto de ley de la equivocación que padecen en este como en otros asuntos relacionados con intereses de la Iglesia católica. No se trata de persuadir, porque todo cuanto se diga de libertad, de democracia, de derechos de los Padres de Familia, viene a caer en el vacío creado por los que se han propuesto en primer término descatolizar a España y para esto juzgan la vía más corta suprimir toda enseñanza religiosa en las escuelas primarias, superiores y colegios. ¿A qué entendimiento atenazado por el odio partidista pueden convencer las razones incontables aducidas por la elocuente palabra de los diputados católicos?

Pero ahí queda la protesta vibrante contra una manifiesta injusticia amasada por socialistas y republicanos, que tienen representación en el Gobierno, injusticia que será llevada a la Gaceta con todas las aprobaciones oficiales desoyendo los clamores de la opinión, tan saludablemente despreciada, y sin que cause preocupación alguna la situación difícil en que se coloca a tantos niños que se quedan sin escuela, ni el sacrilegio de tantos padres de familia, vulnerado por la imposición laicista.

Por todo ello se impone para los católicos la revisión constitucional, porque de ninguna manera podemos aceptar una legislación tan contraria a los derechos de Dios y de su Iglesia y tan opresora de la conciencia católica nacional. Todos los postulados del derecho natural y de la democracia en materia de asociaciones se desconocen o se violan por esa ley que no tiene el asentimiento del país y que se representa la imposición de la fuerza parlamentaria dominada por el sectarismo. Pues bien, todos los católicos debemos proponernos hacer o no omitir nada de lo que está en nuestros medios y las leyes consistentes para anular esa imposición absurda e intolerable. ¿Que ello es difícil? ¿Quién habla de dificultades? Lo que ha hecho el Gobierno Azafia atropellando la razón podrán hacerlo para reverenciarnos otro Gobierno y otro parlamento que no estén divorciados como los actuales del senil nacional.

Los Sindicatos católicos de obreros

Magnífico ejemplo de fraternidad (virtud aún más noble que el compañerismo) y de elevación de miras, olvido de injurias y perdón de persecuciones es el que han dado los mineros católicos de Asturias. Planificado el conflicto actual, sin dudarlo un momento, se han unido a sus compañeros. Con admirable sencillez han explicado el caso a un periodista: «Hemos ido a la huelga—han dicho—porque no obstante las diferencias que nos separan de los otros organizados, todos somos hermanos de trabajo y no podíamos consentir que para abaratar la producción, las Empresas, ya que el Gobierno no les hacía caso, tomasen el camino llano de dejar en la calle a unos miles de compañeros en ocasión en que no pueden ocuparse en ningún otro trabajo, ni en la provincia ni fuera de ella, por lo que era tanto como condenarlos a morir de hambre». No puede extrañar tal actitud a quienes conozcan someramente el ideal que informa las agrupaciones católicas de obreros. En la base segunda de las aprobadas para el Sindicato Obrero Católico, durante el Congreso de 20 de abril de 1919, se explica claramente la manera de obrar de estos organismos: «Los Sindicatos católicos de obreros no han de ser, como ocurre con los revolucionarios, armas en manos de los bajadores para luchar sistemáticamente con los patronos, ni tampoco, como los apellidados amarillos, armas en manos de los patronos para defender sus peculiares intereses, sino que deben ser medios eficaces en manos de los obreros para defender sus derechos e intereses contra cualquiera que los desconozca o atropelle, pudiendo unirse circunstancialmente con otras entidades obreras, siempre que estas uniones se realicen con arreglo a la justicia, en los conflictos profesionales y sin que por esto sean ni puedan ser acusados de revolucionarios».

Es, pues, consecuente con su ideal el proceder de los mineros católicos de Moreda al unirse circunstancialmente con sus compañeros que piden la solución de un conflicto profesional. Pero, ¿qué dirán ante esto los que acusan a los Sindicatos católicos de estar vendidos a los patronos, de secundar la explotación de las Empresas y de ser instrumentos para uso y beneficio de la burguesía? No se trata ya de una teoría; es un hecho concreto el que tenemos a la vista, comprobante de la decisión de los Sindicatos católicos de defender los intereses de clase cuando estos son justos y razonables; si para ello es preciso protestar se protesta, y si hay que apelar al medio coactivo de la huelga se va a la huelga dispuestos a sacrificarse como el que más. Pero, eso sí, sin confundirse con revolucionarios ni anarco-sindicalistas. También lo afirman terminantemente las bases aludidas, no sólo en la citada sino en la octava que dice: «Los Sindicatos, en defensa de sus asociados, pueden hacer uso de todos los medios lícitos, considerando como tales la huelga y el boicoteo, agitados que sean los medios conciliatorios, pero nunca podrán recurrir al sabotaje».

Estas consideraciones nos llevan como de la mano a tratar la cuestión desde otro aspecto y a hacernos nuevas preguntas: ¿cómo es posible que estos Sindicatos no hayan encontrado una ayuda íntense, y en sustitución por parte de los patronos? La idea de oponerse en absoluto a la sindicación obrera es absurda y estúpida en el estado actual de la sociedad y dada la forma en que se realiza el trabajo. Fatalmente, irremisiblemente, los obreros tienen que agruparse para defenderse, para reivindicar mejoras. Siendo así, ¿cómo han mirado con indiferencia los patronos las agrupaciones católicas sin procurar estimularlas y fomentarlas en perjuicio de las que sólo persiguen su ruina y exterminio? ¿Cómo han podido desdeñar a los que en vez de propugnar la lucha de clases sentaban en su programa un principio que decía: «Somos corporatistas, porque solo la corporación puede dar a los patronos y obreros de cada profesión conciencia de la unidad de su función social y de sus intereses comunes, y sólo ella, por tanto, puede abrir cauces a la paz y hacer posible en su integridad el servicio que ambas clases juntas deben prestar a la Sociedad?» Ceguera suicida ha sido desatender a los que proclamaban la paz y la concordia dando lugar a que preponderaran los que inclababan a la revuelta y a la socialización.

Y aun, si todavía se rectificase...

Las noticias de la provincia acusan también un incremento notable en el desarrollo de la epidemia, siendo muy contados los casos en que este mal tiene consecuencias graves.

Se quiere que las tierras valencianas no sean regadas por las mismas leyes que las de otras regiones españolas

VALENCIA.—La Asociación de Propietarios de Fincas Rústicas de esta provincia ha celebrado una asamblea para estudiar las repercusiones de los planes gubernamentales sobre reforma agraria en la economía valenciana.

Se han acordado las siguientes conclusiones:

Rogar al ministro que suspenda durante un plazo de tres años la aplicación a esta región, Valenciana de la ley de reforma agraria, permitiendo durante este tiempo la libre contratación de fincas rústicas con derecho a tanteo a favor de los colonos, y asimismo de timbre de derechos reales, etc., en el caso de venta del propietario al colono.

Excepcionar de esta suspensión los beneficios y exenciones tributarias concedidas por la base 24 a los propietarios que realicen alumbramientos de agua subterránea para la conversión de secanos en regadíos.

Que se abra una información pública por el plazo de seis meses acerca de las modificaciones que deben hacerse en la ley de Reforma Agraria para su adaptación a Valencia y su aplicación gradual.

Sabotajes

—En la madrugada anterior quedó interrumpido el suministro de energía hidroeléctrica, afectando la interrupción a la capital, parte de la provincia, a la de Castellón y a algún sector más.

Practicadas las averiguaciones oportunas, se vino en conocimiento de que se trataba de un acto de «sabotaje». Este había consistido en serrar y derribar tres torres metálicas del tendido de alta tensión de la línea general Cortés, del término de Monserrat; seis en la línea de Alcaira, término de Picassent, y otras seis en la línea de Sagunto, término de Puig.

Instantáneamente de producidas estas averías, varias brigadas de obreros comenzaron los trabajos de reparación, habiéndose ya reparadas las dos líneas principalmente citadas y esperando que esta noche queden arregladas las averías en la línea de Sagunto.

Brutal atraco a un niño

—En la carretera de Villalonga ha sido atracado un niño de catorce años, y como solo llevaba unos céntimos los atracadores le dieron una gran paliza. Han sido detenidos cuatro sujetos, uno de los cuales ha sido reconocido por la víctima de la salvaje agresión.

Continúan las luchas sangrientas en Alemania

BERLIN.—Con motivo de manifestaciones políticas han ocurrido nuevos incidentes sangrientos en Alemania. Cerca de Damstadt varios nazis hirieron a un transeúnte, el hacer algunos disparos contra unos comunistas. En Sitauigar hubo un encuentro, del que resultaron siete heridos. En Eisloven varios comunistas hicieron fuego contra una manifestación de hitlerianos, causando la muerte a uno de ellos y heridas a otros 15.

Estados Unidos registra un primer caso en su historia

LONDRES.—Según publica el «New Chronicle», el nuevo presidente de los Estados Unidos, Mr. Roosevelt, solicitará del Cuerpo legislativo poderes dictatoriales en materia de Hacienda y señala como cosa de gran relieve que esta es la primera vez que se presenta este

ACOTACIONES

En Madrid se acaba de constituir la «Congregación de los Abogados de Madrid» y diz que tiene numerosísimas adhesiones y que es una casi resurrección de la que existía en Madrid allá por el año 1596.

Pero ¡voto al zancajo de Mahoma y a los manes de Confucio!—cuando ya la totalidad de los ciudadanos conscientes y subconscientes hemos convenido por unanimidad totalmente unánime en la necesidad de aejarnos de las cavernas ¿salen ahora los abogados madrileños con esa pífida congregacionista?

¡Vámonos, andal!!! So derechistas!!!

«Berlín, 11.—Comunican de Riga que ha sido encargado de formar gobierno el Obispo católico, jefe del partido cristiano león».

Esto solo nos faltaba a nosotros, que la tan cacareada crisis se resolviera encargando el formar gobierno a un Obispo.

¿Quieren ustedes apostar a que automáticamente deban un salto acrobático los laicos rúscos para caer en un plano de denominación episcopalista? ¡Madre, los rebesos y los rebesos que iban a tener que sufrir las sendas episcopales!

«El Socialista» opina que «en la contienda electoral inmediata puede darse por descartada la victoria de los elementos de las derechas?»

¿Qué perspicacia tiene el Socialista! ¿Quién duda que triunfarán las izquierdas y que los socialistas pueden sacar triunfantes a cuantos camaradas queran? Si en las últimas sartenadas comiciales sacaron tantas tajadas, mandando otros ¡las que secarán ahora que mandan ellos!

Pero ya llegará la hora de la sinceridad ¡Y de la Justicia!

«Se han agotado las tarjetas para asistir al banquete a D. Manuel Azafia».

Esta visto, nos quedamos sin lr...

El conde de Romanones se lamentaba días pasados ante un grupo de periodistas:

—Ya ven ustedes como han cambiado las cosas de la Monarquía a la República: antes cuando un médico asistía a un parto de la reina, le daban una bandeja llena de monedas de oro y un título nobiliario... y ahora, a mí, que he asistido a la «Niña» en su nacimiento, me han quitado el título y me quieren expropiar unas fincas... ¡Para que vuelva a meterse a comadrón!

«¡Revolución en Lima?»

Eso parece. Y prevemos que saldrá limadita.

«Bucarest.—Se ha publicado un documento de las autoridades militares pidiendo la inmediata disolución de todas las organizaciones comunistas.»

Esto empieza a moverse. Queremos decir que en cuanto se disuelvan esos felices azucrillos del comunismo y socialismo lograrán los obreros parados desentumecer sus miembros anquilosados por el hambre y podrán andar y comer. Y los pueblos recobrarán su perdida tranquilidad.

¡Tan fácilmente se puede deshacer el encanto!

Esto lo sabe hasta Miremamolín.

caso en la historia de los Estados Unidos, que viene a subvertir todas las normas aplicadas hasta ahora en la gran República norteamericana.

Crónica financiera de Madrid

LOS PRESUPUESTOS DE 1932 HAN RECARGADO AL PAIS EN MIL MILLONES ENTRE DEFICIT Y TORNQUETE TRIBUTARIO

MADRID 11.—Con un retraso que hasta ahora no ha tenido precedente, ha sido publicada por el Ministerio de Hacienda la liquidación provisional del presupuesto de la República, de la que resulta un superávit de 111,95 millones de pesetas.

En nuestros cálculos efectuados a finales del pasado año, predijimos, basándonos racionalmente en los cifrados del balance del Banco de España, que el déficit giraría alrededor de 700 millones de pesetas, y hoy, sobre las mismas cifras del superávit de la nota del Ministerio de Hacienda, podemos comprobar la exactitud de aquel nuestro cálculo.

En efecto; en primer lugar, se incluye entre los ingresos del presupuesto los 500 millones de obligaciones del Tesoro emitidas por el Estado en el pasado año, más los 19,15 millones obtenidos de la emisión hecha a cuenta del empréstito de cultura y los 5,57 millones de la deuda para casas baratas, o sea, en conjunto, 522,70 millones de pesetas, que son recursos extraordinarios del presupuesto pedidos a crédito al país y que al país tendrá que devolver el Estado en su día.

Respecto a los pagos, dicha cifra prevista de 172,76 millones de pesetas ha de ser computada en su totalidad puesto que responde a obligaciones autorizadas y contratadas, sin más contrapartida que los 141,21 millones de cobros a realizar, difícilmente realizables cuando ya no han sido cobrados, y, desde luego, puede afirmarse sin temor a error que nunca llegarán a dicha cifra; pero aun suponiendo que así fuese, siempre faltarán 31,65 millones para los gastos a efectuar de 172,76 millones, que habrán de pasar a engrosar la cifra del déficit, elevándola a 442,42 millones de pesetas, y aun esto, sin tener en cuenta tampoco la cuantía nada parva de los créditos extraordinarios autorizados durante el pasado año, y que naturalmente es parida a aumentar la cifra inicial del presupuesto de gastos.

Pero de lo que no se habla una palabra en la nota de la liquidación del presupuesto es de la deuda del tesoro al Banco de España, que se cifrab, en el último balance de diciembre del pasado año en 251 millones de pesetas, representando pagos del Estado por obligaciones contraídas en 1932 y que en la liquidación de dicho año han de hacer efecto, con lo cual, el déficit real se cifra en 675 millones de pesetas, o sea, que resulta confirmada la cifra prevista por nosotros de alrededor de 700.

Y tan ello es así que en el balance de 21 de mayo de 1932 tenía saldo favorable el Tesoro, por haber liquidado el débito al Banco con parte del empréstito.

Igual cubileteo tendrá que efectuarse en el presente año 1933 cuando se realice la emisión autorizada de los 550 millones de pesetas en obligaciones del Tesoro, cargando al presupuesto en curso esta deuda de arrastre de 1932.

Hay que tener en cuenta, por otra parte, el recargo general en los tributos impuesto al país en 1932, que ha producido un aumento extraordinario en la recaudación entre 300 y 350 millones de pesetas; de suerte, que la mayor carga que ha pesado sobre el país con este primer Presupuesto de la República, entre los 675 millones de Deuda y los 500 millones del torniquete aplicado al contribuyente en el punto de máxima depresión de la Economía nacional, es de unos 1.000 millones de pesetas, que es el verdadero resumen y cifra final del primer presupuesto de la República.

Y junto a la realidad brutal de esa cifra de 1.000 millones de pesetas pongamos las siguientes palabras del jefe del Gobierno, contestando al Sr. Lerroux:

«La gestión del Gobierno ha restablecido las finanzas públicas; ha administrado la Hacienda pública con ejemplar rigor; no solo no se liquida el Presupuesto del 32 con déficit, sino que reabsorbe la mitad del déficit del año 31. Y todavía no se toma en cuenta esto, y se dice que el fracaso del Gobierno en el orden económico es definitivo, porque ha aumentado el número de parados».

Pero ¿qué se va a tomar en cuenta! La verdad es que si en todo lo demás se informa al Presidente del Consejo con la misma veracidad que en esto, está bien explicado el profundo desequilibrio y malestar que está padeciendo el país.

I. G. Aguirre Ceballos. Redactor-jefe de «El Financiero»

Sección religiosa

SANTORAL

Día 14. Martes. La Oración en el Huerto.—Santos Valentín pb. y mr.; Vida, Zenón, Próculo, Apolonio, Agatón, Dionisio, Amnonio y Valentin, ob. mrs.; Eleucadio Augencio, Antonino y beato Juan Bautista de la Concepción cis. y beata Cristina de Espoleto vg.

La misa y oficio divino son de San Valentín con rito simple y color encarnado.

CULTOS

San Vicente.—A las seis menos cuarto oratorio en la Soterraña.

Para organización moderna

Se necesita empleado de oficina, práctico, encomendarle cargo de importancia, respondiendo con fianza metálica. También representantes en diversas provincias con exclusiva y depósito por cuenta de la casa. Solicitantes, remitan sello respuesta

Apartado 84 VALLADOLID

Evidentemente los frailes y monjas son un estorbo en la sociedad

Un ejemplo: MADRID

El censo escolar primario era de 146.374 niños en las últimas estadísticas oficiales publicadas.

El Estado y el Ayuntamiento juntos atienden el 34 por 100 de los escolares.

La acción privada de carácter católico tenía a su cargo el 31 por 100.

Las Ordenes religiosas el 35 por 100, o sean 51.230 niños de primera enseñanza.

La Constitución y la Ley de Congregaciones prohíben esta magnífica labor educadora. Ayuntamiento 10 por 100. Estado, 24 por 100. Acción privada, 31 por 100. Ordenes Religiosas, 35 por 100.

EN LA SEGUNDA ENSEÑANZA LOS RELIGIOSOS SON INSUSTITUIBLES

Para intentar reemplazarlos, necesitaría el Estado crear más de cien Institutos nuevos e improvisar una cifra de catedráticos superior al millar.

El Estado, que ha sido incapaz de organizar decorosamente la enseñanza, que tiene sus centros docentes instalados en tóbregos edificios que no reúnen ni condiciones higiénicas, con una legislación rutinaria y atrasadísima, pretende destruir la única organización escolar eficiente y moderna. Digase si esto no es un gravísimo atropello a la cultura.

Leprosos

La única leprosería española fué fundada y dirigida por los Jesuitas.

Catorce grandes edificios integran el Centro benéfico de Fontilles. Había hasta una banda de música formada por enfermos

Al ser expulsados por el Gobierno, los Jesuitas tenían a su cuidado a 200 leprosos.

En España los leprosos no pueden ser atendidos por los Jesuitas, que corrigieron un abandono del Estado. En los demás países del mundo, donde el odio y el sectarismo no gobiernan, los Jesuitas atienden a 8.600 leprosos.

Angeles de los infortunados

Donde haya un dolor que consolar aparecerá la dulce y excesa figura de una Hermana de la Caridad.

Cuentan en España con 665 Comunidades, derramadas por todo el país para practicar las formas más sublimes de la Caridad.

Las Hermanas se doctoran en Pedagogía, se licencian en Artes, cursan el Bachillerato, estudian la carrera de Farmacia, se hacen practicantes o enfermeras tituladas. De este modo su apostolado es más eficaz.

Además, en sus escuelas primarias educan a 104.727 niños.

Pero tienen una recompensa: la reconocida persecución, que las va arrojando del lado de los que sufren y los insultos que les dirige la mezquindad de los sectarios.

En Madrid tienen 59 establecimientos a su cuidado: Hospitales civiles y militares, Manicomio, Leprosías, Hospicios, Casas-cunas, Ciegos, Asilos de todo género, Sordo mudos, Incurables, etc., etc.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Semana Santa en Jerusalén

Peregrinación Nacional con ocasión de 19 centenario de la muerte del Redactor, visitando Italia, Grecia, Siria, Palestina, Egipto, Turquía y Francia. Desde 1.375 pesetas, todo comprendido Abril 1933

Peregrinación nacional a Roma

con ocasión del Año Santo 1933, decretado por el Santo Padre. Junio. Informes: Junta Peregrinaciones, P. y Marga, 12, Madrid.

LA FIESTA DE LA DEPORTES PATRONA

(De nuestro corresponsal)

AREVALO.—Con gran esplendor se celebró el pasado 9 la fiesta de nuestra Patrona la Virgen de las Angustias.

A las nueve y media de la mañana se procedió al traslado de la imagen del monasterio del Real a la parroquia de Santo Domingo donde se celebró misa solemne oficiada por el señor arcipreste con asistencia y ocupando la sagrada cátedra D. Luis de la Serna quien ensalzó el dolor de María como madre.

A continuación de la misa se procedió a la procesión de la imagen como de costumbre, en la que además del cabildo figuraban cuantas asociaciones, cofradías y hermandades existen en ésta con sus estandartes y pendones así como infinidad de fieles tanto de aquí como de los pueblos de esta comarca, cerrando la comitiva la banda municipal, resultando en extremo imponente por su magnitud y aspecto de devoción

Posteriormente se dió comienzo a la subasta de los regalos que los devotos hacen a su patrona, alcanzando éstos precios elevadísimos; y mientras ésta tenía lugar la banda municipal dió un concierto en la plaza de la Libertad.

Por la tarde después de cantadas las completas se procedió nuevamente al traslado de la imagen al monasterio.

En la noche anterior y cual costumbre desfiló por el indicado Monasterio todo Arevalo a rendir tributo a la excelsa patrona, Nuestra Señora la Virgen de las Angustias.

Las Sociedades Casino y La Esperanza celebraron bailes con arreglo a sus reglamentos, los cuales estuvieron muy concurridos así como el clásico de tamboril y dulzaina celebrado en la plaza de la Libertad.

En las oficinas y demás centros se hizo día de fiesta así como el comercio que cerró al medio día.

La Cantina escolar

Inaugurada ésta el pasado 23 y de la cual me ocupé a la ligera en este DIARIO prometiéndolo hacerlo extensamente cuando se celebrase la inauguración oficial (cosa que no se ha podido llevar a cabo por causas ajenas a la voluntad del Consejo administrativo de la misma) hoy he de reseñar que sigue funcionando con un gran entusiasmo por parte de todo el vecindario dándose de comer de 105 a 110 niños diariamente en los locales de las Escuelas de los niños, donde se ha instalado la cocina y despensa bajo la dirección de un consejo formado por un miembro de cada sociedad existente en ésta, siendo servida la comida por señoritas de ésta que turnan semanalmente.

La dirección del Consejo la preside D. Lorenzo de Parterroyro subdelegado de Medicina y médico municipal cooperando al feliz éxito de la misma los señores maestros y maestras de las escuelas.

Celebramos que obras como esta que tanto dicen en beneficio de los pueblos despierte el entusiasmo que hasta la fecha ha despertado, puesto que son varios los donantes que contribuyen al sostenimiento de esta gran caridad.

Regimiento de Artillería, de Medina 5.—Aúpa F. C. 3

AREVALO, 10.—Ayer se celebró el encuentro arriba mencionado ante numerosísimo público ávido de presenciar un partido sensacional, y en verdad lo consiguieron porque la potencia de los forasteros y el entusiasmo de los locales dotaron al encuentro de un atractivo emocionante.

Las alineaciones de los equipos es la siguiente:

Regimiento Artillería (en vez de Selección como se había anunciado): Bello; Ariza, Recio; Merlino, González, Guisado; Urbaneja, Ortega, Cruz, Puente y Higuero. Aúpa: Tejedor; Muriel, Llorente; Blasco, E. Ruiz, Díaz; Perrino, Fernández, Mengotti, Rogero y Serrano.

A un tren fantástico comienza el partido a las órdenes de Marfín Tejedor, que se ve obligado en los tres primeros avances de Medina, castigar off side, todos ellos de Higuero. A los pocos momentos consiguen el primer tanto, obra del interior derecha, que es motivo para que el Aúpa se desconcierte algo lo que aprovechan los forasteros para marcar el segundo goal por Cruz a placer de un cañonazo a dos metros. Sigue un dominio igualado y a los 50 minutos de juego Medina se apunta el tercer tanto, por una falsa salida de Tejedor. El Aúpa, trabaja grandemente por entrenar el marcador, pero todos sus avances son cortados por los defensas o despejados brillantemente por Bell. Medina incurra en una falta y Ruiz tira el golpe franco, le recoge Mengotti y por fin tiene Arevalo su primer tanto. A los pocos minutos de éste, saca un corner contra el Regimiento Artillería, Serrano, que después de una pequeña «melee» se convierte en goal por Ruiz con este resultado, 3-2, a favor de la Artillería, termina el primer tiempo, que resultó muy movido y emocionante.

La segunda mitad comienza algo más lento y por el empate luchan afanosamente los locales, en particular el trío central, delantero y Ruiz. En el primer corner que se tira contra Arevalo, marcan los forasteros el cuarto tanto. Después de varias jugadas en las que corre grave peligro la meta medinense, hace un avance el Aúpa que consigue el tercer tanto, obra de Rogero de un chut cruzado al enviarle Mengotti un buen pase. No se ven grandes jugadas digno de mencionarse, aunque sí un juego desarrollado con cierta nerviosidad, y diez minutos antes de terminar el tiempo la Artillería consigue su último goal por el interior derecha y con la victoria de los visitantes se termina el encuentro.

Hacia tiempo que no se veía un partido entretenido y emocionante, por lo que ayer salió el público contentísimo a pesar de la derrota sufrida por el Aúpa que se debió sin duda alguna al trío defensivo durante el primer tiempo, particularmente de Tejedor. Este tuvo salidas falsas aunque desde luego el primero y segundo tanto no los pararía. La línea media no pudo defender ningún ataque de los contrarios aunque trabajaron lo indecible Ruiz y Díaz, pero ante la delantera con traría no podían. Y del quinteto atacante tuvo una actuación brillante Mengotti, Fernández y Rogero.

El Regimiento de Artillería, es un gran equipo compenetrado y su línea delantera perfora fácilmente las metas contrarias. La línea media y defensas hicieron buen juego y detuvieron magníficamente los avances auspistas. Y Bello tuvo una gran tarde, dejando demostrado que es un verdadero portero.

El árbitro durante el primer tiempo pecó algo de parcialidad; pero después, se enmendó algo, y como siempre nos dejó un buen sabor de arbitraje.

Sensacional noticia-- ¿Han celebrado pacto Alemania, Italia y Hungría?

De nuestro servicio especial P. A.

PARIS.—Malos vientos llegan de la parte oriental, y sudoriental de Europa, se dice que hay concertada una alianza, alguien asegura que defensiva y ofensiva entre tres potencias: Alemania, Italia y Hungría.

Las noticias de Ginebra, donde nada parece que se resuelve definitivamente, ponen en el tapete la eterna cuestión de la rivalidad entre delegados alemanes y franceses. Francia sigue con su tema de un desarme pero asegurando su tranquilidad con un Ejército suficiente a afrontar las amenazas de los germanos. Con éstos, participan de su idea, opuesta a la tesis francesa, otros Estados, que, precisamente, son buenos amigos de Francia. Afirma que los pactos aseguradores de las fronteras francesas son ya suficientes.

No se entienden, pues Francia y Alemania. Esta porque se considera postergada, y Francia, porque recela, con razón, de las intenciones de la que siempre fué su rival.

Pero en los círculos políticos, lo que más preocupa en estos días es la especie, lanzada a los cuatro vientos, de la alianza italo-húngaro-alemana.

¿Es cierto que Hitler y Mussolini se han puesto de acuerdo para algo trascendente en la vida de los pueblos? Y si esto resulta exacto, ¿qué fines se proponen los dos personajes dictatoriales? Será una ofensiva contra Francia? ¿Originará esta actitud la tan anunciada y cacareada guerra europea?

Dícese que no; que de lo que se trata es de obtener ventajas los pueblos, a los que se les atribuye la alianza o pacto, en el corredor polaco y en la costa de Dalmacia.

Alemania es cierto que, desde hace muchos años, quiere reivindicar el territorio que la ha escindido de la Prusia oriental, dejando sin relación de continuidad lo mejor del territorio nacional.

Italia es sabido que quiere el dominio total del Adriático, y para ello necesita ser dueña desde Trieste y Fiume hasta Albania, con lo cual tendría guarnecidas bien sus costas desde el canal de Otranto hasta el golfo veneciano.

De ahí que ayer, en la Cámara de los Diputados, aquí en París, formulara el diputado Ibarnegaray la pregunta de si existía firmado un contrato entre Hungría, Italia y Alemania, y que lo está desde agosto último, y de ahí también que en París no se oiga hablar de otra cosa en los centros donde se reúnen los aficionados a la política sino de misteriosos cargamentos de armas y de material bélico entre Berlín, Roma y Budapest.

E. Black

(Prohibida la reproducción)

Advertisement for DIGESTÓNICO medicine, featuring a portrait of a man and text: 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud... Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS'

Advertisement for ALAEJOS products: 'Grandes existencias y variado surtido DE Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS. En la fundición de ALAEJOS. CATÁLOGOS GRATIS. Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid) ALAEJOS'

Sección de anuncios

Carnecería y Salchichería de Restituto Martín. - Reyes Católicos, 17

Pone en conocimiento del público en general que habiendo adquirido depósito para las salidas de tocino y manteca puede ampliar sus matanzas, matando todos los días, por lo que encontrarán grandes existencias en toda clase de géneros de tal industria.

Lomos por piezas, kilo 6,00; magro, 5; costillas, 3,50; pies, 3,00; cabezas de cerdo con orejas, 3,50; embutidos desde 5 pts. hasta 10.

HAY SALIDAS PARA TOCINO Y MANTECA

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS. "LA FAVORITA," CARABAÑA "LA FAVORITA," PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA. 12. MADRID. JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1.25 Y 0.80 PESETAS.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA 4 TOMOS 4. INFORMAR ESTADISTICAMENTE DE TODA LA ACTIVIDAD INDUSTRIAL, PROFESIONAL, ETC. DE ESPAÑA Y POSIBILIDADES. PRECIO DE UN EJEMPLAR COMPLETO: CIN PESETAS.

PRIM Ortopédico EN AVILA. El afamado ortopédico de Madrid (Preclados, 33) recibirá en Avila el 16 de febrero, en el Hotel Inglés, a cuantos necesiten. HERNIADO. Setenta años de seriedad profesional nos obligan cada vez más a tratar con honradez y equidad a todos nuestros favorecedores.

NUEVO INVENTO PASARON LAS CANAS A LA HISTORIA. No se tiñe V. el cabello, porque usando LOCION BENEDICTINA verá desaparecer sus canas con una rápida sencillez que encanta.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de Seguros reunidos. CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado. Domicilio, Madrid, ALCALA, 45.

COMPANIA DEL PACIFICO. Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaíso, saldrá de Santander el vapor «ORCOMA» 12 de marzo.

VINO DE DEPTONA ORTEGA. TUNCO RECONSTITUYENTE. Logo circular con el nombre de la marca.

Hijos de Basterrechea. Paseo de Pereda número 9. SANTANDER. ¿Callos? En sus compras haga usted referencia al DIARIO DE AVILA. UNGUENTO MAGICO. Usando sólo tres días el patentado desaparecen totalmente callos y durazas.

AGENDAS "Bailly-Baillière" 1933. UN LIBRO QUE SUPLE A TODA UNA BIBLIOTECA. LECTURA AMERA E INTERSANTISIMA. PARTICIPACIÓN DOBLE DE LA RIFA DE LA LOTERIA DE RAYADA N.º 34007.

Eugenio, ubirana, Barcelona. Obras publicadas en esta colección. «Rosa Perrin», por Alice Fujo. Segunda edición. «Amor es vida», por M. Alanc. Segunda edición.

La Tuna salmantina en Avila

Ayer por la mañana llegó a nuestra ciudad la tuna escolar salmantina compuesta por 56 estudiantes de distintas facultades de la Universidad.

Su primera visita fué para el señor Gobernador civil, quien por encontrarse enfermo no pudo recibirlos, haciéndolo en su nombre el Secretario del Gobierno, Sr. de la Vega, el Inspector de Sanidad, señor Dorado, y los oficiales, señores Abellán (D. José y D. Manuel). A los expedicionarios se les entregó un importante donativo en metálico.

Después visitaron al Ayuntamiento, obsequiando con serenatas también entre otras personas al Director del Instituto, Delegado de Hacienda, algunos diputados a Cortes y casas particulares. En todas partes fueron obsequiados, entregándoseles además espléndidos donativos. A medio día dieron un concierto en el Mercado Grande que fué escuchado por numeroso público, que les ovacionó.

Por la tarde recorrieron los cafés y otros centros, cosechando en todas partes muchos aplausos. A las siete y media se celebró un asalto al Casino, amenizado por un quinteto de la tuna. A la fiesta asistieron muchas señoritas, prolongándose el baile hasta las 10 de la noche, hora en que los «tunos» regresaron a la vecina ciudad.

Los escolares salmantinos van satisfechísimos de la acogida que nuestra ciudad les ha dispensado, y nos ruegan demos las gracias a cuantas personas han contribuido a hacerles grata su estancia en Avila.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, pino rojo. Cementos Asland y Cangrejo. CASTELAR. 5

En el pueblo de Arevalillo unos desconocidos penetraron en el corral de Mónica Gómez, hiriendo con arma blanca a dos bestias que en aquel había. Se ignora quienes puedan ser los autores de la salvajada.

SE VENDE

una casa en esta capital con dos viviendas y corral. Razón A. S. L. calle Magana, 10. 1.º

Han sido denunciados por infracción de la ley penal de Montes varios vecinos de Lanzahita ocupándoseles ocho hachas.

SE VENDEN tres vacas suizas blancas a partir; dará razón Frutos García, Rapariegos (Segovia).

ALMONEDA URGENTE

Paseo de San Roque, 15, de cuatro a siete tarde.

El Día del Papa

Se celebra con inusitado esplendor en nuestra ciudad. — Más de 2.000 comuniones — Magnífica velada en la Casa Social Católica. Un obrero dice que la Iglesia es la única que puede dar al trabajador sus reivindicaciones sociales, y que a Dios no se le puede engañar ni en mítines ni en Congresos. — Discurso del Excmo. Sr. Obispo

LA MISA DE COMUNION

Con gran solemnidad se celebró ayer en nuestra capital el Día del Papa. La nave central del templo catedralicio aparecía totalmente ocupada de fieles desde mucho antes de la hora anunciada para la Misa. A las ocho ocupó el altar mayor el Excmo. Sr. Obispo, ayudado por su capellán, Sr. Bulari, y el sacerdote, coadjutor de Santiago, D. Luis Jiménez, celebrando el Santo Sacrificio de la Misa. A la Comunión se acercaron a la Sagrada Mesa multitud de personas para recibir el Pan de los Angeles. Durante la Misa fué leída desde el púlpito la exhortación pastoral, publicada por el Dr. Plá y Deniel en el Boletín Oficial de la Diócesis.

EN LA CASA SOCIAL CATOLICA

SOLEMNE VELADA EN HONOR DEL PONTIFICE

A las siete de la tarde tuvo lugar en la Casa Social Católica una excelente velada literario musical, organizada por la Junta diocesana de Acción Católica. El escenario aparecía artísticamente adornado con colgaduras de drapado rojo, destacando entre las banderas de la Casa Social Católica y Juventudes un cuadro del Papa felizmente reinante. El salón de actos resultaba insuficiente para contener el genio que acudió a escuchar la palabra de los oradores, llenando el vestíbulo y quedando aún muchas personas sin poder entrar en el local.

En el escenario tomaron asiento además del Excmo. Sr. Obispo, que presidió, el director de la Casa Social M. I. Sr. D. Santos Moro, e presidente de la misma D. Segundo Arévalo y numerosos sacerdotes, religiosos y directivos de las distintas entidades católicas de nuestra ciudad. Dió principio el acto con la interpretación de la alborada y Bañada de la obra «El Sr. Joaquín», por la «Orquesta Avila» siendo muy aplaudida. A continuación se cede la palabra al presidente de la Juventud Católica Abulense.

DON PLACIDO MARTIN SAMPEDRO

Dice que presenta el homenaje de los jóvenes católicos de Avila al Papa, afirmando que están dispuestos a actuar en el campo de la Acción Católica desarrollando el triple lema de las Juventudes (Piedad, Ciencia y Acción), explicando con elocuencia y abundancia de bellas imágenes el significado de estas palabras, y haciendo entusiastas

manifestaciones de amor al Papa. Finaliza diciendo que es necesario fundar en la diócesis juventudes católicas que sean como los «palomarcillos» de nuestra Santa. para en el año próximo ofrecérselos al Papa en este día. (aplausos).

Después de ejecutar con gran acierto la «Orquesta Avila», bajo la excelente dirección del maestro Sr. Martín Arribas, la selección de la obra del Maestro Vives, «La Generala» que gustó mucho y fué ovacionada, aparece en la tribuna la

SEÑORITA VICTORIA ALBARRAN

Describe la Ciudad Eterna, donde convergen las miradas de todo el mundo. Se felicita de ser ella quien rinda este público homenaje al Pontífice en día tan señalado. Manifiesta que es necesario formar legiones de Acción Católica, ahora que parece que el mundo ha retrocedido a los tiempos del paganismo. Plena con bellos colores el cuadro de la vida de la madre cristiana, y termina diciendo que se debe llegar por la mujer a conseguir la Paz de Cristo en el mundo, y que esto sea un florón de la corona que circunda las sienes del Papa (Aplausos).

DON EMILIO SORIANO

A continuación el vicepresidente del Sindicato Obrero de Santa Teresa, D. Emilio Soriano, comienza diciendo que con sus frases quisiera formar un ramillete de flores que ofrendar al Santo Padre, para poderse hacer la ilusión de que ha pasado ya en España el crudo invierno de las pasiones, y ha resurgido de nuevo la primavera del catolicismo.

En primer término—dice—le ofreceré una azucena, blanca como las vestiduras de los Papas, que han defendido como nadie los intereses de los obreros, y con las Encíclicas «Rerum Novarum» y «Quadragesimo Anno» formaríala co del triunfo de la paz social.

Después un clavel rojo, como gota de sangre desprendida del costado de Cristo, para demostrar la adhesión de los obreros a la Iglesia Católica, en cuyo seno, como decía Santa Teresa, quiero morir, y con ello nos ahorraremos lo que viene ocurriendo entre tantos laicos que a la hora de la muerte tienen que apartar de la cabecera de la cama a una manada de leopards políticos, para que dejen entrar al sacerdote y retractarse de sus errores, pues bien saben ellos que a Dios no pueden engañarle ni en mítines ni en congresos. (El público tributa una ovación clamorosa al orador).

Por último ofrendaré—sigue diciendo—una rosa en la que vayan encerradas todas las virtudes que adornan el alma del honrado obrero español. (Al terminar el Sr. Soriano se reproduce la ovación).

Después de tocar la «Orquesta» la mazorca «Luisa Fernanda», que como en las anteriores obras cosechó muchos aplausos, la

SEÑORITA AURELIA NODAL

Recitó con gran maestría y excelente entonación la «Elegía de la Tradición de España», original de D. José María Pemán que fué premiada con una gran salva de aplausos.

DON JOAQUIN DE LA SOTILLA

Al aparecer en la tribuna el presidente de la Unión Diocesana de Juventudes Católicas de Madrid, la concurrencia le saludó con aplausos.

Ensalza la figura del Papa y los beneficios de él recibidos; describe como sale a la defensa de los sa-

ULTIMA HORA

El acto de Acción Popular Femenina

Esta tarde ha tenido lugar en el Teatro Principal el acto organizado por la sección femenina de Acción Popular.

El teatro aparecía completamente atestado de señoras y señoritas de todas las clases sociales.

Por enfermedad de los señores Represa y Molina Nieto, habló solamente la señorita Pilar Velasco que fué interrumpida varias veces en su discurso por delirantes ovaciones de entusiasmos.

A la hora de cerrar la edición se está procediendo a la elección de la nueva Junta directiva.

Mañana emprenderemos detalles de este importante acto.

grados derechos de sus dilectos hijos los obreros, con la encíclica «Quadragesimo anno»: ataca al socialismo materialista, que queda empujado al revivir la Iglesia la personalidad del obrero, dando a cada uno lo que legítimamente es suyo. Manifiesta que el control obrero como justa intervención del obrero en el negocio, es obra cristiana, y no socialista como por ahí se ha dicho. Cita por qué los socialistas no quieren el salario familiar, que es católico, encomiando las virtudes de la mujer que cuida del hogar del obrero, mientras éste procura medios de vida. Narra diversas anécdotas demostrando con ello que el obrero español es cristiano. Analiza la doctrina corporativa, y propugna por la libertad de asociación. Exhorta a los jóvenes a la propaganda, animándoles a no desmayar, y termina diciendo que es necesario luchar para llevar a todos los rincones de nuestra patria el bienestar espiritual y material. (Ovación).

Finalmente la «Orquesta Avila» interpretó la marcha Pontificia del maestro Oñate, que fué también muy aplaudida.

EL EXCMO. SEÑOR OBISPO

Felicita a los católicos por la asistencia a este acto. Dice que somos una numerosa familia, con un gran Padre, y en ella caben todos los que sienten en católico y saben que tienen un Padre que es Dios. Habla de la emoción que experimentó en Roma cuando en la octava de la Epifanía presenció la fiesta de la familia cristiana celebrada en todos los ritos y en todas las lenguas del mundo y describe como se elige el Papa entre los cardenales de todos los países.

Presenta la figura del Papa actual, en los varios aspectos más destacados de su personalidad: como intelectual, como amigo de los obreros y como propugnador de la familia cristiana. Dice que la lucha de clases es absurda entre hermanos, y sigue manifestando que todo católico debe pertenecer a la Acción Católica, y procurar la salvación de sus hermanos.

Al hablar de la Iglesia dice que es un error creer que la forman solo las jerarquías eclesásticas y los sacerdotes, pues la formamos todos los católicos, y si todos tuviera conciencia de nuestros deberes de tales, la Iglesia no hubiese sido ultrajada ni vilipendiada. (Ovación). Termina diciendo que es necesario llevar a todos a la Acción Católica para que la vida de ésta sea pujante. Las últimas palabras del Prelado fueron ahogadas por una salva de aplausos.

A continuación se dió lectura de los siguientes telegramas que se enviaron al Papa y al Nuncio Apostólico en Madrid.

Cittá Vaticana—Cardenal Secretario de Estado.

Dígnese presentar a Su Santidad homenaje inquebrantable católica Avila.

Obispo.

Madrid—Nuncio Apostólico. Católicos abulenses después de concurrir a la Comunión en Catedral, al celebrar esta tarde solemne velada homenaje a Su Santidad, envían respetuosísimo saludo a su dignísimo Representante en España.

Obispo de Avila.

La velada resultó sumamente amena y brillante por lo que muy de varas felicitamos a sus organizadores y a cuantos en ella tomaron parte.

ECOS DE SOCIEDAD

Nerológica

En el día de hoy y confortada con los auxilios espirituales, ha rendido su alma a Dios en nuestra ciudad la distinguida señora doña Adela Vicent Beneyto de Dávila. De laada de salud desde hacia largo tiempo vivía la fiada recluida casi totalmente en su hogar sufriendo con ejemplar serenidad y cristiana resignación los dolores e incomodidades múltiples que le ocasionaban sus dolencias y encontrando fuerzas para sobrellevar las tanto en el cariño de su esposo e hijos como en la práctica de actos de piedad a que la impulsaban sus sentimientos religiosos.

Sumamente afable y bondadosa, gozaba de grandes afectos y simpatías en Avila donde la familia de la extinta supo granjearse un sólido prestigio durante largos años dedicados al comercio con singular laboriosidad.

A su atribulado esposo D. Luis Dávila, a sus padres D. Francisco Vicent y doña Josefa Beneyto, hijos, (todos ellos de corta edad) hermanos y restantes familiares, significamos la gran parte que tomamos en su justo dolor, uniendo a las suyas nuestras plegarias por que Dios conceda el eterno descanso al alma de la fiada.

Una boda

En la iglesia parroquial de Fontiveros han contraído matrimonio la agraciada señorita María del Socorro Vicente y el joven D. Isidoro Hernández. Bendijo la unión el párroco de la citada iglesia, siendo los invitados obsequiados con un lunch en el domicilio de los nuevos esposos a los que felicitamos.

Enfermo

Se encuentra enfermo el gobernador civil de esta provincia don Eduardo Gómez Ibáñez. Deseamos su alivio.

Se ha constituido la Congregación de los Abogados de Madrid

Tendrá un consultorio para pobres

MADRID.—Acaba de constituirse la Congregación de los Abogados de Madrid.

El grupo de letrados iniciadores de esta piadosa asociación, que aún apenas conocida cuenta ya con numerosísimas adhesiones ha buscado inspiración con la que con el mismo carácter existía en Madrid allá por el año 1896; cuando Colegio de Abogados y Congregación eran una misma cosa.

Se trata, pues, más que de fundar una obra nueva, de continuar una tradición, matizada de religiosidad que resurge entre los abogados, tras un paréntesis de adormecimiento, con el vigor propio de esta época de laicismo oficial.

La Congregación ha sido puesta bajo la advocación de Nuestra Señora de la Asunción, cuya festividad se celebrará el día de la apertura de los Tribunales.

Todos los socios deberán cumplir sus deberes pascuales como católicos, apostólicos, romanos y habrán de comprometerse como devoción especial a rezar tres Ave-marias en silencio antes de entrar en Sala a informar y a observar en el cumplimiento de sus deberes profesionales, las normas de recitid y modestia que su profesión requiere, evitando, entre ellos dar mal ejemplo, tanto en la Congregación como en su vida privada.

Los fines principales de la Congregación son estos:

- a) Practicar obras de misericordia, de un modo estable y permanente, por medio de la Asociación;
- b) Estimular, entre los profesionales del Derecho y los auxiliares de la Administración de Justicia, los

Sabotajes de la Casa Nacional del Trabajo. —El enlace de las líneas del Norte y Mediodía.

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El Sr. Azaña enfermo

MADRID 11, 4:30 tarde.—El señor Azaña ha permanecido hoy sin salir de sus habitaciones particulares a consecuencia de estar fuertemente acatarrado, por lo que no despachó ni recibió visitas.

En Instrucción

Esta tarde a las tres ha salido para el Escorial el ministro de Instrucción con el fin de asistir a la inauguración de un grupo escolar. Le acompaña el Director general de Primera Enseñanza, Sr. Llopi.

En Oobernación —La Huelga de Asturias

En el ministerio de la Gobernación facilitaron las siguientes noticias oficiales de la huelga de Asturias: En el día de hoy la huelga minera es unánime sin a terarse la tranquilidad en ninguna cuenca, pues los actos de sabotaje de anoche en La Felguera son imputables a los elementos metalúrgicos de la Confederación. Dichos sabotajes fueron la voladura de once postes de la línea eléctrica de Veguín y dos de alta tensión de la hidroeléctrica del Cantábrico. También estalló pero sin causar daños otro petardo en la línea de alta tensión de La Felguera.

El ministro de Obras recibió a los periodistas a quienes dijo que hoy se había aprobado definitivamente el proyecto de enlace subterráneo de las líneas del Norte y M. Z. A. que tendrá sus arranques en la estación de Las Matas y en la de Atocha de Madrid. Añadió el Sr. Prieto que seguidamente se anunciará la subasta para los dos primeros trozos de tunel el cual irá a lo largo de la Castellana.

Pompas fúnebres LA SOLEDAD Teléfono, 220

deberes de caridad y solidaridad cristiano, a las cuales están más obligados los que han recibido mayores favores de Dios; c) Prestar asistencia profesional, orientar, defender y asesorar a cuantos por carecer de recursos quieran implorar justicia, singularmente en la aplicación de las leyes sociales obreras; d) Enseñar y dirigir a los estudiantes del Derecho y a los neófitos de la Abogacía en las prácticas del procedimiento y en las costumbres del foro, por medio de Academias, conferencias, publicaciones y demás medios de propaganda y cultura; e) Servir, de mutua ayuda, hermandad y cooperación en todo aquello que redunde en prestigio de los abogados, defensa de sus intereses, ejercicio de sus derechos y consecución de sus honrosas prerrogativas y legítimas aspiraciones. El primer consultorio para pobres se establecerá en la parroquia de Santa Bárbara. La Junta de gobierno designada el día de la constitución de la Congregación, en reunión presidida por el señor párroco de Santa Bárbara, es la que sigue: Decano, don Antonio Goicoechea y Cosculluela; diputado primero, don Alfonso Senra Hernández; segundo, don Jaime Chicharro y Sanchez-Gulo; tercero, don José Ignacio Escobar y Kirpatrick; cuarto, don Federico Siquia Valhondo; quinto, don Alfredo López Martínez; sexto, don Santos Martín Juárez; tesorero don Gemiliano Carrascal y Martín, y secretario, don Juan Bautista Guerra y García.

LA SEÑORA Doña Adela Vicent Beneyto Ha fallecido en el día de hoy DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS D. E. P. Su desconsolado esposo don Luis Dávila Meneses, hijos María Salud, Luis, Adela, Teresa y Carmen, padres don Francisco y doña Josefina, hermanas doña María y doña Irene, madre política doña Sofia Meneses, hermanos políticos don Luis y don Enrique Capón, sobrinos y demás parientes, Suplican a sus amistades asistan a la conducción del cadáver mañana, día 14, a las tres y media, desde la casa mortuoria, Conde Don Ramón número 6 al sitio de costumbre, y el miércoles, día 15, a las once y a la misa de entierro en la parroquia de San Juan, por lo que les quedarán agradecidos. Avila 13 de febrero de 1933